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verificado 61. Desde que ha llegado el nuevo Consell, la 
media ha subido a siete millones y medio de euros mensua-
les y se han doblado los millones certificados, llegando a 
113.

Y, por último, paso al periodo 2021-2027. Pues, con los 
fondos relativos a este periodo, desde el 2021 hasta la fecha 
actual, cierto es que ni el gobierno del Botànic ni tampoco 
el nuevo Consell han podido ejecutar ningún euro. Y cuál 
es el motivo, se preguntará. Pues que el gobierno de Pedro 
Sánchez vuelve a hacer de las suyas y el programa necesario 
para llevar a cabo esa ejecución, que depende de su gobierno, 
no está en funcionamiento. No ha sido posible cargar gasto 
ejecutado ni certificado a la Comisión Europea debido a la 
misma irresponsabilidad y a la misma actitud de desdén hacia 
todos los valencianos que mantuvo, por ejemplo, a la hora 
de no suministrar los datos necesarios para hacer el presu-
puesto, ya lo estamos sufriendo desde el primer día. Y exac-
tamente la misma actitud de desdén hacia los valencianos 
que mantiene el gobierno de Pedro Sánchez con tantos otros 
temas que son claves para esta comunidad .

Pues, como le digo, con esa misma actitud y falta de respeto 
a los valencianos, tampoco se ha creado el aplicativo nece-
sario para poder cargar los gastos ejecutados o certifica-
dos del Fondo social europeo y los Feder del periodo 2021 
a 2027. Estamos hablando, señorías, de la nada desdeñable 
cifra de 1.198 millones de euros en el primero y 570 millones 
en el segundo . Esta situación nos impide tener los programas 
necesarios creados. No podemos ver lo que hacen los gesto-
res de estos fondos y, por tanto, no podemos informarles de 
los posibles errores en la implementación, pudiendo acarrear 
la pérdida de estos fondos.

En definitiva, señora Ramírez, que se puede hacer mejor, se 
puede hacer mucho mejor, se lo aseguro, como también le 
aseguro que este Consell ya se ha puesto a trabajar en ese 
sentido, gestionando bien también los Fondos europeos 
como el resto de materias, tal y como se merecen los ciuda-
danos de esta comunidad. Porque no podemos permitirnos 
que se pierda ni un solo euro de esos fondos, que suponen 
una gran oportunidad de progreso, que otros no han sabido 
o no han querido aprovechar. Afortunadamente, ese tiempo 
ya pasó .

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el vicepresident primer de Les Corts 
Valencianes, senyor Alfredo Cesáreo Castelló Sáez)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, honorable consellera .

Pasamos a la última de las preguntas, la número 77, formu-
lada por la diputada Cristina Martínez, del grupo socialista, al 
conseller de Educación, Universidades y Empleo.

Un momento, por favor.

La senyora Martínez García:

Gracias, presidente.

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Cuando usted quiera, señora Martínez.

La senyora Martínez García:

Gracias .

Buenos días, señorías.

Señor conseller, ¿cuáles son las líneas estratégicas y medi-
das específicas de este gobierno en materia de formación y 
empleo para las personas jóvenes?

Els senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Señor conseller, cuando usted quiera.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señor presidente.

Gracias, señora diputada.

En primer lugar, permítame que le indique que para este 
Consell el desempleo juvenil es una de las principales preo-
cupaciones, y que destinaremos todos los recursos que 
estén a nuestro alcance para contribuir a su reducción. Y 
cuando me refiero a «todos los recursos que estén a nuestro 
alcance», lo hago, señoría, con conocimiento de causa.

Me gustaría, si me permite, hacer mención a lo que hicie-
ron ustedes..., ¿eh?, sus compañeros del PSPV y los señores 
de Compromís, lo que hicieron en el servicio valenciano de 
empleo y formación, conocido como Labora. El Consell del 
Botànic, presidido por Ximo Puig, arrasó, repito, arrasó con 
los Fondos europeos que estaban asignados a Labora hasta 
2027; el Consell de Ximo Puig gastó solamente en dos años 
el presupuesto con el que el Fondo social europeo financiaba 
sus actuaciones más significativas en materia de empleo, 
dejando al organismo autónomo sin la posibilidad de poner 
en marcha en la actualidad actuaciones tan significativas 
como el programa «Avalem joves plus». El importe total con 
el que estaba dotado el mencionado fondo para el periodo 
2021-2027 se encuentra prácticamente agotado. Se lo han 
fundido..., (veus) ya que de los . . .

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Un momento, señor Rovira.
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Guarden silencio, por favor, guarden silencio. (El conseller 
s’adreça a la presidència sense micròfon; inoïble) Lo tendré en 
cuenta, no se preocupe.

Siga, señor Rovira. Guarden silencio.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

De los 286.410.000 euros Labora ya ha utilizado en apenas 
dos años 212.780.000 euros, lo que supone un 74,30 % del 
total asignado para el período completo. Nos han dejado, de 
aquí al 2027, eso sí, 73 millones de euros, nos han dejado, se 
han fundido en dos años casi 213 y nos han dejado hasta el 
2027 73 millones. Programas como el empleo en entidades 
locales, tanto para jóvenes como a personas mayores, no..., 
de treinta años, no van a poder ser convocados. Y, además, 
¿cómo tienen ustedes la indecencia de preguntar por estra-
tegias de empleo, cuando agotaron esos Fondos europeos, 
pero, además, de una manera irresponsable y desleal?

En una auditoría que realizó el propio personal técnico de 
Labora, se puso de relieve la ineficacia de la estrategia de 
empleo joven que llevaron ustedes a cabo desde el Botànic... 
Pese a saber que las ayudas..., como así demostraba ya esos 
informes técnicos, ya digo, hechos por propios técnicos de 
Labora, las ayudas eran mucho más efectivas cuando se apli-
caban al sector privado que al público, ustedes destinaron el 
96 % de esos doscientos y pico millones al sector público... 
Dejaron un 4 %, eso sí, para el sector privado.

Según esa auditoría interna, destinaron 174 millones en 
ayudas para la contratación de jóvenes..., en total; de esos 
174, 168 en contratos temporales en ayuntamientos y el 
resto, 5..., 5 y medio millones de euros para hacer lo mismo 
en empresas. Pero es que, además, los datos que la propia 
auditoría de Labora decía, y lo decía ya hace años: la emplea-
bilidad en los ayuntamientos a los seis meses de esas perso-
nas que han hecho esa formación es de un 35 %..., en los 
ayuntamientos, pero cuando han estado en el sector privado, 
la empleabilidad pasa de 35 al 83 %. Cada joven que uste-
des colocaron en los ayuntamientos nos costó del orden de 
unos 40.000 euros, ¿eh? Bien, luego le seguiré contestando. 
No me daba...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muy bien, señor Rovira, (aplaudiments) muchas gracias .

Tendremos en cuenta el tiempo posteriormente. (Veus)

Señora Martínez, tiene usted la palabra por el tiempo 
restante. Cuando usted quiera.

La senyora Martínez García:

Gracias, presidente.

Bien, muchas gracias por su respuesta, señor conseller, y 
encantada de poder dirigirme a usted por primera vez en 

este pleno para hablar de algo tan importante, ¿no?, como es 
el empleo joven.

Haciendo un poco de autocrítica, señorías, creo que es una 
gran asignatura pendiente de la política institucional y, sobre 
todo, de este nuevo Consell, y digo respuesta porque, conse-
ller, ya sabemos, ya se encargan ustedes de repetirnos cons-
tantemente qué ha hecho el Botànic, lo mal que lo ha hecho 
el Botànic..., pero lo que queremos saber es qué van a hacer 
ustedes en materia de empleo joven, (aplaudiments) y no me 
ha contestado . Por eso la pregunta .

A pesar..., a pesar de eso, durante meses he tenido la oportu-
nidad de escucharle hablar, las pocas veces que lo ha hecho, 
sobre empleo, pero sí que he de reconocerle que siempre, 
cuando hablaba de empleo, hablaba de empleo joven, y hoy 
la primera frase que ha dicho ha sido que van a poner todo lo 
que está en vuestras manos para reforzar el empleo joven... 
Lo que pasa, señor conseller, es que cuando nos han llegado 
los presupuestos de 2024, su traducción de la prioridad que 
es para ustedes el empleo joven, es un recorte de más de 
dieciocho millones de euros (aplaudiments) en fomento del 
empleo joven. Y no solo en los programas de contratación 
joven en ayuntamientos, sino también en los programas de 
contratación joven de empresas, que también usted siempre 
dice, ¿no?, que van a fomentar por ese lado.

Le pido que, por primera vez hoy que hablamos un poco más 
de empleo joven, lo hagamos con seriedad y con los datos 
en la mano, y también le pido por seriedad que paremos ya 
un poco de hablar de la ejecución de Fondos europeos, lo 
cual es bastante irónico, porque..., usted no estaba porque 
acaba de incorporarse al pleno, pero acabamos de presen-
ciar diez minutos de una pregunta hacia la consellera de haci-
enda criticándonos por no ejecutar Fondos europeos. (Rient; 
aplaudiments) Sí, señor conseller, dedicamos Fondos euro-
peos al fomento del empleo joven.

Por otra parte, sabe que todavía quedan Fondos europeos por 
ejecutar y que podrían haberlos incluido en la partida, pero 
han decidido no hacerlo. Saben también que podrían haber 
sacado esos 18 millones de euros de otras partidas, tal y 
como nosotras, desde nuestro grupo parlamentario, le hemos 
presentado en enmiendas, pero han decidido no hacerlo, y 
además de todo esto, creo que, de Fondos europeos, como 
dicen ustedes, lecciones ni una, porque precisamente un gobi-
erno del Partido Popular se dejó por ejecutar todos..., prác-
ticamente todos los Fondos europeos en materia de garan-
tía juvenil, dejándonos (aplaudiments) al borde de una multa a 
Europa y poniendo en riesgo las políticas de empleo jóvenes.

Pero, mire, señor conseller, hay que ser bastante humildes 
para hablar de empleo joven, es una situación muy compli-
cada, es una situación estructural que escapa de medidas 
concretas, no existe ninguna medida concreta, ojalá que 
vaya a dar empleo a los más de cuarenta y cinco mil perso-
nas jóvenes que existen desempleados en la Comunitat 
Valenciana, por cierto, dato de octubre de 2023, cuando ya 
llevaban unos meses ustedes en el gobierno . Pero no exis-
ten, ojalá existiera esa fórmula mágica. Ni nosotros en ocho 
años hemos acabado con el desempleo juvenil ni ustedes en 
cuatro años, o menos, van a hacerlo.

Pero hay una cuestión bastante clara, hay dos formas para 
abordar esta situación: la vía de apostar de verdad por las 
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personas jóvenes o la vía de no hacerlo. Y la realidad es que 
en el govern del president Puig, en el govern del Botànic, 
siempre hubo un plan claro de empleo joven, con medidas 
asignadas, con presupuesto que se iba reforzando, y que 
tuvieron acciones claras en la vida de las personas jóvenes. Y 
no lo digo yo, señor conseller, lo dicen los datos, (la diputada 
mostra un full imprés) la reducción (aplaudiments) en más de 
diez puntos del desempleo joven. Y, también, si mira usted, 
señor conseller, esta gráfica de evolución del paro juvenil, 
verán que las fórmulas antiguas, lo que nos llevaron, con el 
Partido Popular, fue a la tasa de paro juvenil más alta que 
hemos tenido en la Comunitat Valenciana de casi el 60 %.

Por eso, hoy, lo que vengo a pedirle es que nos explique qué 
van a hacer con el empleo joven. Le pido que se pongan a 
trabajar, porque ya van tarde, porque los jóvenes lo recla-
man . Le pido que adquiera un compromiso de verdad con 
las personas jóvenes que no tienen un empleo o que tienen 
un empleo precario y no pueden sobrevivir . Le pido que 
recupere el programa «Avalem joves», le pido que refuerce 
presupuestariamente los programas de empleo joven, y le 
pido, sobre todo, y ya que estamos en el turno de preguntas, 
que nos conteste por qué..., si es tan relevante y tan priori-
tario el empleo joven en su gobierno, por qué a día de hoy, 
en noviembre, después de meses gobernando, solo tenemos 
un recorte de 18 millones de euros en fomento de planes 
de empleo joven. Eso es lo que le estoy pidiendo, señor 
conseller .

Mire, estamos construyendo una sociedad hostil para las 
personas jóvenes, personas jóvenes que trabajan y estudian, 
que se tienen que emancipar con más de treinta años, edad, 
por cierto, a la que se deja de ser joven en la Comunitat 
Valenciana..., personas jóvenes que no tienen perspecti-
vas ni de futuro ni de presente. Y creo que esta situación es 
más que urgente para ponerla entre las prioridades del gobi-
erno y reforzar de verdad las políticas públicas al respecto. 
Y le pregunto –y ya acabo, presidenta–, ¿lo va a hacer usted, 
señor conseller?, ¿cómo va a proceder en empleo joven?, 
¿qué formula va a elegir: las antiguas que no funcionaron o 
nuevas?

Y, por si acaso necesita alguna sugerencia, desde mi grupo 
parlamentario le sugerimos que, si de verdad quiere poner en 
el centro las políticas hacia las personas jóvenes y duplicar o 
incluso triplicar los fondos para empleo joven, lo que puede 
hacer es dejar de perdonar 230 millones de euros a las rentas 
más altas (aplaudiments) y dedicarlo a la gente que más lo 
necesita, como la juventud valenciana.

Gracias . 

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el honorable conseller de Educación, 
Universidades y Empleo.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

 . . . (inoïble), le pido..., le pediré unos segundos más, señora 
presidenta, porque antes ha habido interrupciones.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Cuando quiera.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Bien, en cuanto a políticas de empleo, le puedo asegurar que 
este año 2024 tenemos una línea de empleo joven con un 
importe de 33.200.000 euros. (Aplaudiments) A través de esa 
línea pretendemos financiar programas dirigidos a la inser-
ción laboral de jóvenes menores de treinta años, pero no los 
vamos a mandar a los ayuntamientos de los amigos como 
hacían ustedes, para que estén (Veus i aplaudiments) arre-
glando alcorques, ¡para que estén arreglando alcorques!, 
¿eh?, y luego no tengan trabajo. Los vamos a mandar a empre-
sas, para que se formen, (veus) porque las empresas están 
pidiendo jóvenes, formados, (veus) y tendrán una empleabili-
dad mucho más alta .

Y le digo además, mire, datos de la EPA del tercer trimes-
tre de 2023, que esa ya es nuestra: (veus) 80.700 nuevos 
empleos en la comunidad, en gran parte, jóvenes. De esos, 
40.600 son jóvenes, incremento del 32 %. Paro juvenil: en 
el tercer trimestre, el número de jóvenes desempleados 
se ha reducido en 8.400 jóvenes..., tercer trimestre, lo que 
supone una disminución del desempleo juvenil del 14,4 %. 
(Aplaudiments) Tercer trimestre, EPA 2023.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, conseller .

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Hemos pasado..., hemos pasado, con este trimestre, de una 
tasa de paro juvenil que tenían ustedes del 31,7 % a una tasa 
juvenil (veus) tras el tercer trimestre . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, president..., digo, (inintel·ligible)  . . . conseller . (Veus)

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

...del 23,1, 8,6 puntos (aplaudiments) de descenso . Esa es 
nuestra política.
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias . (Aplaudiments i veus)

Señorías, ¿podemos continuar con el Pleno?

 

Interpel·lació al conseller d’Educació, Universitats i Ocupació, 
senyor José Antonio Rovira Jover, sobre la política general del 
Consell en la construcció de centres educatius, que formula el 
diputat senyor Gerard Fullana Martínez, del Grup Parlamentari 
Compromís (RE número 4.472, BOCV número 27)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos al punto 10 del orden del día, interpelación al 
conseller de Educación, Universidades y empleo sobre la 
política general del Consell en la construcción de centros 
educativos que formula el diputado Gerard Fullana, del 
Grupo Parlamentario Compromís, registro de entrada 
número 4.472. (Veus)

Tiene la palabra el ilustre diputado Gerard Fullana.

Cuando quiera.

El senyor Fullana Martínez:

Moltes gràcies, senyories, ¿què tal? Hui, desgraciadament, 
he de tornar a pujar a este atril i parlar de les formes del 
conseller d’educació, o, millor dit, de les males formes del 
conseller d’educació, i és que, en la comissió d’hisenda, dedi-
cada als pressupostos, vosté va tornar a insultar a l’oposició, 
i es va negar a disculpar-se. Crec que parle en nom de gran 
part de la comunitat educativa quan li dic que no mereixem 
un conseller amb estes formes, i menys un conseller d’edu-
cació . (Aplaudiments)

Deixem les formes i anem al fons de la qüestió, que és la seua 
estratègia, la seua política general en infraestructures educa-
tives. No som massa optimistes, pel que li hem sentit i pels 
pressupostos que ens ha passat, però és veritat que, quan 
vam vore el senyor Mazón, en campanya electoral, amb una 
llista amb tots els edificants, ¿eh?, programats i diguent que 
en junt de 2015, d’ací un any i mig (el diputat mostra un full 
imprés) ell anava a acabar tots els projectes Edificant. Amb 
tots els projectes?, vam pensar..., jo vaig pensar: «no sé si 
votar-lo»..., fins i tot, ¿no? Va comprometre: «En un any i mig, 
ho acabaré tot». I teníem un plantejament un poc optimista. 
Però la veritat és que després d’escoltar-lo a vosté, després 
d’escoltar-lo difamar el pla Edificant, la veritat és que ens 
hem vingut una miqueta avall. Què voleu que vos diga? I la 
veritat és que he demanat esta interpel·lació perquè tenim 
la sensació que vosté, en compte de construir escoles, el que 
pretén és destruir escoles. És una sensació que tenim clara.

Mire, la primera alarma és quan vosté ens envia el pressu-
post d’educació i retalla 121 milions d’euros de la partida 
Edificant, el 40 %, i vosté diu: «Això no afectarà en res, això 

no afectaran en res». Vosté retalla 121 milions d’euros i diu 
que no afectarà a res .

Si tenen un fill o una filla adolescent i li diuen: «Li vaig a reta-
llar la paga un 40 %, però no li afectarà en res». Quina cara 
creuen que posarà esta persona? I li diuen: «No, és que la 
paga de la setmana passada... –com a excusa, eh?– la paga 
de la setmana passada no la vaig executar . Em van faltar 3 
euros, i esta et pagaré el 40 %». Quina cara posaria?

Segona alarma. I és quan vostés anuncien un canvi en la llei de 
mesures. Vostés hereten un programa que tenia una execu-
ció ja en els últims quatre anys de vora sis-cents milions d’eu-
ros, i tenen programats, preparats 341 obres amb una inversió 
de 1.400 milions d’euros i una expectativa de generar treball 
–perquè vosté també és el conseller d’ocupació; de moment, 
presumpte, és veritat, però conseller d’ocupació– de 35.000 
llocs de treball. I què fan vostés? Es posen a treballar? No! 
Vostés canvien la norma per a retirar eixos diners als ajunta-
ments, que era el més urgent, el més urgent que hi havia, legis-
lar per dir-los: «Anem a llevar-vos els diners», i en base a dos 
paraules, «interés general». Els de la Ciegsa ens parlen d’inte-
rés general? Ja sabem quin és el seu «interés general».

Però és que hi ha més, hi ha més alarmes, hi ha més alarmes. 
I és que vostés..., açò jo crec que la majoria del grup Popular 
és una qüestió que no sap, mire què li dic. Vostés estan 
dient-los als ajuntaments que a partir d’ara van a haver de 
pagar del pressupost municipal per a fer escoles. Sí, de pagar 
per a fer escoles. Els que dien que delegar Edificant als ajun-
taments era amuntonar la faena, ara els amuntonen la faena 
i els diuen: «I aneu a pagar».

Mire, modificación de créditos del Ayuntamiento de Chiva, (el 
diputat mostra un full imprés) donde gobierna el Partido Popular 
y Vox, de la semana pasada, del jueves pasado. Modificación 
de créditos. En la baja, dos millones y medio de euros de inver-
sión en vías públicas y caminos vecinales. Está mirando la gente 
del PP en plan: «¿Cómo, esto es verdad, Rovira?» Sí. Y en el alta, 
dos millones medio de euros del dinero de Chiva para pagar los 
colegios, (aplaudiments) para pagar los colegios . Porque le han 
dicho al alcalde de Chiva que es que no había dinero.

Vienen aquí y dicen: «Recortamos 121 millones de euros 
porque les ha sobrado dinero. No lo han ejecutado todo». Y le 
dicen..., engañan al alcalde de Chiva y a los concejales de Vox, y 
les dicen: «No, tienes que poner dos millones y medio de dinero 
del presupuesto municipal porque es que no hay dinero». Usted 
ha engañado al alcalde de Chiva. Y si yo fuera de Chiva, les diría 
que mucha corbata, pero muy poca vergüenza, la verdad. Muy 
poca vergüenza. (Aplaudiments) Muy poca vergüenza.

Però és que no acaba ací la qüestió. És que vostés, amb este 
pla que Mazón va dir que en un any i mig acabaria el pla 
Edificant, atenció, vostés comencen a executar allò que han 
legislat, retirar les ajudes... No li xive, no li xive res, que és el 
conseller d’educació. Ell ja ho sap tot. Ell ja ho sap tot. Ell ja 
ho sap tot. No li xive res, no li xive res .

Però és que vostés ja han començat a desmantellar. Han 
enviat 12 cartes a 12 ajuntaments dient-los que els lleven... 
que els lleven 63,5 milions d’euros. I diu que «sí», i diu que 
«sí», i diu que «sí», eh? I diu que «sí». I enganya l’opinió 
pública i els diu als periodistes que és que eixa inversió va 
majoritàriament a pobles de Compromís i del PSOE, quan un 


